
第１６回 香久山区自主防災会総会 議事録 

 

 日 時： 平成２９年５月２8日（日）午後１：３０～３：００ 

 場 所： 香久山会館 

 出席者： 計４２名 

 

 議 事 

１）開会宣言 

  ・渡邉班長が司会として、開会宣言を実施。 

２）会長挨拶 

  ・出原会長より、昨年度の防災訓練総括、並びに日々の備えの重要性を訴求。 

３）来賓挨拶 

  ・舟橋市議会議員より、市内に３６の自主防災会があり、その中でも香久山自主防災会は 

   内閣総理大臣賞を受賞する等、市内外の模範の団体である旨解説。また、今年度は自治会の 

   中で防災委員会という組織を立ち上げた為、自主防災会との連携強化を推進したい旨、挨拶。 

４）議長選出 

  ・司会より、議長立候補を促すも、立候補者がいなかった為、松井副会長に議長を依頼。 

５）議案説明並びに承認 

①第１号議案「平成２８年度活動報告」 

  ・出原会長より、年間の活動を総括。羽地班長より、物資管理班の活動報告。織川班長より、広報 

情報班の活動報告。渡邉班長より、救出救護班／避難誘導班の活動報告を各々実施。  

 ②第２号議案「平成３８年度決算報告及び会計監査報告」 

     ・鍵山会計より、支出入の内訳報告実施。２丁目の島田様より会計監査報告実施。 

    ＜質疑応答＞ 

     ・５丁目神野様より、広報活動が大事だが、防災通信が年１回は少ないのではとのご指摘あり。 

織川班長より、本来は季節毎に年４回が理想だが、発信内容に苦慮した旨、説明実施。 

     ・１丁目河合様より、防災マップに屋外の消火器は表示があるかとのご質問に対し、渡邉班長より 

      マップの実物を見せながら、掲載している旨説明実施。 

    ●１、２号議案に対し、拍手多数で承認された。 

    ③第３号議案「平成２９年度役員・班長・班員名簿」の件 

     ・出原会長から勇退の挨拶とともに、新体制への変わらぬ協力を依頼。 

    ＜質疑応答＞ 

     ・４丁目の岡田様より、救出救護班の班長に名前があるが、今期は自治会長として、物資管理班 

      並びに避難誘導班に名を連ねる為、班長から名前を外すよう依頼あり。杉本区長からは再検討 

      する旨、回答。 

     ・１丁目の松岡様より、物資管理班の平野様は７５歳で高齢の為、やめたい旨本人より要請あった 

      との説明あり。議長より、班員は今回の承認事項ではない為、融通きかせる旨回答。 

     ・１丁目の市川様より、歴代の区長は自主防災会の副会長に名を連ねてきたが、今回外れている 

      理由は何かとのご質問あり。区長より、区長の意向をくんだ防災委員長を副会長に据えた旨回答。 

       

 



・同じく市川様より、自主防災会と防災委員会のどちらを向いて取り組めばいいのか不明確との 

      コメントがあり、安廣防災委員長より、自主防災会があくまで主であり、その方針を受けて、 

      自治会所属の防災委員会が動くという関係である旨、回答。 

     ・５丁目神野様より、自主防災は災害時に機能すると思うが、区長が自主防災会に名を連ねて 

      いないので、うまく区と連携して対応できるかが不安、とのコメントあり。区長より、香久山区 

      全体を見る立場として、自主防災会とも連携密にやっていきますとの回答あり。 

    ●３号議案に対し、拍手多数で承認された。 

     ※但し、現時点で救出救護班の班長は空白のまま、との条件付き。 

    ④第４号議案「平成２９年度活動方針案」 

     ・織川新会長より、香久山でやれること、やれないことを明確化し、やれることを一生懸命 

      取り組んで参りたいとの抱負あり。特に、自らも民生委員との立場から、誰かが誰かを見守る 

      体制づくりが必要と強調。年間予定の中で特に力を入れる点として、基本偶数月に役員・班長会 

      を頻繁に実施し、地域の問題をタイムリーに拾い上げたい旨、補足説明あり。 

    ⑤第５号議案「平成２９年度予算案」 

     ・織川会長より、概略説明あり。 

    ＜質疑応答＞ 

     ・５丁目の神野様より、例年同じような内容になっているが、年間通じて今年度は特に○○に 

      力を入れていきたい、などの議論を年度始めにやった方がいいとのコメントあり。 

     ・安廣防災委員長より、自主防災会の会長の下で副会長として働くことが使命である旨補足。 

      併せて、区長は香久山区全体の区長なので、当然ながら自主防災会とも連携する立場である 

      ことを強調。 

     ・１丁目の市川様より、退任役員への感謝を込めた慰労会を設ける等、検討してほしい旨、 

      コメントあり。 

    ●４，５号議案に対し、拍手多数で承認された。 

６）新役員紹介 

    ・司会より、各役員の紹介実施。 

７）閉会宣言 

    ・司会より、閉会宣言あり。 

以 上 

文責：渡邉 


